
【消防ポンプ走法上小大会準優勝】
所属する上田市消防団第三分団では
GW明けから週4日の早朝訓練を重ね
上田大会は3位、上小大会では分団と
しては過去最高の準優勝という成績を
おさめることができました。47歳の
私もトラブルを乗り越え、最年長
（？）1番員として上小大会に出場す
ることができ、共に訓練してきた仲間
への感謝と、ご指導頂いた皆さま、あ
らゆる場面で支えてくださった皆さま
に感謝の気持ちで一杯です。お世話に
なった皆さま、本当にありがとうござ
いました！
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６月一般質問 有機物（生ごみ）リサイクル施設整備について

問 上田市の家庭系可燃ご
み減量化の成果と１人当た
りの１日の排出量の少なさ
における順位はどうか。
答（環境部長）ごみ減量化
機器やコンポスト容器の購
入費補助事業などにより、
市民の皆様がこれらの施策
に取り組んで頂いているこ
とや、不燃ごみや資源ごみ
も適正に分別して頂いてい
ることにより、家庭系ごみ
減量化の成果は、直近５年
で264トン減少している。
長野県は全国でもごみの

排出量が少なく、令和３年
度は京都府に続く第２位と
なっており、１人１日当た
りのごみ排出量は800グラ
ムであった。上田市のごみ
排出量は763グラムであり、
全国の人口10万人以上50
万人未満の232市町村のう
ち30位である。
問 （過去の答弁から）東
御市の生ごみリサイクル施
設の処理費は200円/㎏と
見込まれており、上田ク
リーンセンターの焼却費
20円/㎏の10倍である。上
田市で計画している有機物
リサイクル施設の処理費が
東御市と同等の場合、生ご

み処理量1,100ｔの計画に
対し、毎年２億2,000万円
のコストが掛かる計算とな
るが、財政に与える影響は。
答（環境部長）東御市の施
設は施設整備費と運営費
15年間を合計したものを
計画する生ごみ処理量で
割って処理費200円/㎏と
算出した。仮に上田市の有
機物リサイクル施設の処理
費を東御市と同様の15年
のランニングコストで比較
した場合は東御市と同額程
度と見込んでいる。現時点
の施設建設費の概算は、最
も高額な見積りで建設費が
16億円、維持管理費が年
間6,500万円となっており、
今後公共施設等の建て替え
など高額な事業費が必要と
なる事業も控えており、市
の財政に大きな影響を与え
ることが予想される。

→市の財政が非常に厳しい
中、また、既にごみ減量化
で全国的にも上位に位置す
る成果をあげてきた中で、
他の事業に優先して多額の
投資を行い施設整備を行う
ことに疑問を感じています。
引き続き動向を注視して参
ります。
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